

国内出張の多いサラリーマンの間で「ホテルが取れない」と悲鳴が上がっている。民間調査では「予約を取れなかった経験がある」との回答が半分に迫る。宿泊料も上昇を続け、東日本大震災のあった2011年に比べ東京で3割、大阪で

今月上旬、東京に出張した北陸の県職員は「ビジネスホテルの予約が取りにくい。前に泊まったと同程度の部屋も高くなった」と嘆いた。英調査会社のSTRグローバルによると、ホテルの平均宿泊料（1泊1部屋）は今年1～6月、

東京都で1万7500円程度となった。11年に比べ32%上昇し、リーマンショックがあった08年以来的の高水準だ。大阪府は42%上昇の1万4700円程度となり、02年以来的の高さとなった。京都も1万5600円程度17%上昇している。02年や08年当時と比較、今回はシティーホテルも値上がりしている。実際、アパホテルでは都内のビジネスホテルの平均宿泊料が今年度、1万円を超えて推移。1年

増える訪日客、泊まりは大都市で…

出張族「ホテルがない」



（注）英調査会社STRグローバルの資料を基に作成



出張族にアンケートしてみると…
・最近、ホテルの予約が取りづらくなっていると思うか

そう思う 42.5%

・ホテルの予約が全く取れなかったことがあるか

ある 48.0%

（注）エヌ・アンド・シー調べ、最近1年以内にシティー・ビジネスホテルに宿泊した全国の働く男女を対象に5月調査、出張族1045人の回答結果

宿泊料3～4割上昇

前より千円以上高い。円安基調背景に背景にあるのは訪日客の急増だ。日本政府観光局によると、1～6月は

ECONO FOCUS

ECONO FOCUS

913万人で前年同期比46%伸びた。年後半の方が増える傾向があるため、通年では「20年に向けて、2000万人の高みを目指す」という政府目標を達成する勢いだ。外国為替相場の円安基調に、査証（ビザ）の発給要件緩和、消費税の免税制度拡充などが効果をあげ、中国などアジアを中心に増えている。訪日客は国内経済の下支え役として存在感を高めている。三菱UFJモルガン・スタンレー証券と、14年度の国内観光産業（日本人の観光含む）は国内総生産（GDP）ベースで17兆円となり、自動車産業を表す輸送機械産業の16・9兆円を上回る。「円安は訪日客を増やし、日本人の国内旅

は4割ほど高い。原因を調べると浮かび上がったのはアジアを中心とした外国人観光客。ショッピングのしやすい大都市のホテルに宿泊先が集中し、出張族が押し出された格好だ。（中西誠）

行者も増やす効果があり国内観光業にプラス（同研究所）という。この結果、STRグローバルによると、大都市のホテルの客室稼働率は1～6月、東京都が86%、大阪府が90%、京都が84%と軒並み8割を超え満室に近い状態だ。困ったのは出張族だ。派遣会社のエヌ・アンド・シーが5月に国内の働く男女（20～59歳）を対象に調査したところ、出張族（1045人）のうち「ホテルの予約が全く取れなかったことがあるか」との問いに48%が「ある」と答えた。訪日客は早めに予約を入れる傾向があり、急な東京出張な

個人宅に有料で「民泊」拡大

政府、実態把握と規制見直しへ

訪日外国人の増加か、個人が一般住宅を「民泊」の利している。大都市の足の解消に向けた一方、旅館業法に紐付くスキームも抱えている。態の把握を進めて見直しにつなげが、時間がかかり民泊サービスでは、米国に本社を持つ「bnb」（エアビー）だ。2000年、世界190以上の4000都市以上を介している。日本向けなどに都内を3千件以上の物件が。海外からは前年同期の4倍という。

訪日外国人の増加か、個人が一般住宅を「民泊」の利している。大都市の足の解消に向けた一方、旅館業法に紐付くスキームも抱えている。態の把握を進めて見直しにつなげが、時間がかかり民泊サービスでは、米国に本社を持つ「bnb」（エアビー）だ。2000年、世界190以上の4000都市以上を介している。日本向けなどに都内を3千件以上の物件が。海外からは前年同期の4倍という。

相場や日中第2訪日客リスクも。間のホテルを前提に増やせ